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Elterninfo zur dritten Sitzung der Schulpflegschaft im Schuljahr 2018/2019 
 

Montag, den 22. Mai 2019, Beginn um 19.37 Uhr 
Ende: 21.28 Uhr 

 
Liebe Eltern, 
 
die Schulpflegschaft hat zum 3. Mal getagt. Folgende Punkte wurden besprochen: 

Neuigkeiten zum Thema „Fahrten“ 

Herr Fugmann berichtet, dass die Neuausrichtung der Schule „ESG-International“ bereits erfolgreich 
anläuft. 15 Schülerinnen und Schüler der jetzigen Q2 haben die Möglichkeit, an dem 14tägigen 
Austausch mit einer Schule in Chennai (Indien) teilzunehmen. Zudem läuft der Austausch mit Athens 
im Herbst.  

Aus der AG Fahrten wird der Wunsch zu einer Erhöhung des Kostenrahmens der BT Fahrten der 
Oberstufe mitgebracht. Der aktuelle Kostenrahmen von 400 Euro, der so bereits seit vielen Jahren 
unverändert besteht, hatte sich als nicht ausreichend herausgestellt. Daher wurde eine Erhöhung auf 
450 Euro erwünscht. (Hinweis: Bei vergleichbaren anderen Schulen liegt der Betrag auch bei 450 
EURO.)  Die Elternvertreterinnen und Elternvertreter unterstützten diese diesen Antrag und regten 
an noch stärker auf die Möglichkeit von Unterstützung von finanzschwachen Schülerinnen und 
Schülern durch den Förderverein oder den „Feuerwehrtopf“ der Schulleitung hinzuweisen.  Hinweis: 
Der Antrag wurde in der folgenden Schulkonferenz genehmigt. Es gilt nun die Obergrenze von 450 
Euro für BT Fahrten. 

Ein weiteres Meinungsbild der Eltern wurde zum Thema Wandertage eingeholt. Das Kollegium hält 
die Setzung einer Kostengrenze für die einzelnen Wandertage für wichtig und sinnvoll, weil es zu 
einer Entwicklung hin zu sehr teuren Eintagestouren gab. Nach kurzer Diskussion sprechen sich die 
Eltern für einen Richtwert von 25 Euro pro Wandertag aus. Die Schulleitung soll aber in Einzelfällen 
auf besonderen Wunsch und bei fundierter Begründung Höhere Summen genehmigen dürfen 
(Beispiel: Fahrt zur Documenta). Ergänzend wurde ausdrücklich der Wunsch geäußert, dass bei 
Wandertagen öffentliche Verkehrsmittel genutzt werden sollen.  

Code of Conduct:  

Der Prozess zur Entwicklung eines umfassenden Code of Conduct für das ESG ist noch nicht 
abgeschlossen. Aufgrund von Ressourcenengpässen kommt der Prozess etwas langsamer als erhofft 
voran. Die Präsentation der Ergebnisse wird erst im nächsten Jahr stattfinden. 

Sport am ESG 

Es wurde angemerkt, dass viele Schülerinnen und Schüler sich mehr Sport wünschen und es wurde 
die Frage gestellt, ob nicht durch die Einrichtung elterngeführter AGs Abhilfe geschaffen werden 
könne. Herr Fugmann macht deutlich, dass die Schulleitung solches Engagement zu schätzen weiß. 



 

 

Diese AGs können über Eltern angeboten werden, müssen aber zwingend über die Schule laufen und 
in der Sportfachschaft beschlossen bzw. genehmigt werden. Bei jedem Vorschlag ist auch zu klären, 
ob Hallenkapazität benötigt wird (diese sind extrem knapp). Ergebnis: Wer eine Idee hat, soll sich 
bitte an die Sportfachschaft wenden, um die Umsetzbarkeit zu klären (Frau Freitag = fre@esg-
guetersloh.de oder Herr Wilsmann = wil@esg-guetersloh.de). Ansonsten hier der Hinweis auf die 
sehr lebendige Gütersloher Vereinslandschaft mit einem umfassenden Sportangebot für Kinder-und 
Jugendliche: https://www.guetersloh.de/de/leben-in-guetersloh/sport/sportvereine.php 

Kommunikation 

Sowohl die ESG-Website, als auch das Elternportal werden immer mehr ausgebaut und es finden sich 
dort unzählige weiterführende Informationen. Im passwortgeschützten Elternportal stehen auch 
Downloads der vergangenen Elterninformationen und Präsentationen bereit. Zur Erinnerung: Das 
Passwort für dieses Jahr lautet 18ESG19! . 

Es wird zurzeit an einem „ElternABC“ gearbeitet, das die unterschiedlichen Themenkomplexe (z.B. 
Begabtenförderung, Sport, Auslandsaufenthalte etc.) und jeweiligen Ansprechpartnern inklusive der 
Kontaktdaten enthalten soll. Alle Eltern sind eingeladen hierfür Fragestellungen beizusteuern. 

Ein weiterer Punkt war das Thema Abi-Feierlichkeiten: Es wird für zukünftige Stufen auf Grundlage 
der Erfahrungen vergangener Organisationsteams,  eine Checkliste mit den wichtigsten 
Prozessschritten, Planungs- und Organisationshinweisen erstellt.  

Es wird ein Zeitstrahl mit den wichtigsten Terminen und Abläufen zur LK-Wahl erstellt und neben den 
Übersichten aus den Informationsabenden im Elternportal zu finden sein. In diesem Zusammenhang 
berichtetet Herr Fugmann, dass es eine Evaluation zur LK Wahl in der EF geben wird, in der sowohl 
die Beratungsqualität erhoben werden soll, wie auch die Frage, ob inhaltliche Beratung stattfindet. 

Herr Fugmann berichtet, dass die AG Kommunikation noch in diesem Halbjahr ihre Arbeit wieder 
aufnehmen wird. Er berichtet ferner, dass eine Datenschutzbeauftragte beauftragt wurde, mit der 
die formal notwendigen Infos auf der Website abgestimmt sowie die Abfrage und Nutzung von E-
Mail-Adressen formal organisiert werden wird. 

Personalia  

Herr Hartmann verlässt die Schule. Es ist eine Stelle „IT beratende Pädagogik und Technik“ in Vollzeit 
ausgeschrieben. 

Elternsprechtage 

Beim letzten Elternsprechtag sind viele Termine nicht zustande kommen konnten, weil einige Lehrer 
auf Klassenfahrt waren. In Zukunft werden die Termine besser koordiniert und angestrebt solche 
Überschneidungen soweit möglich zu verhindern.  

  Im Namen der Schulpflegschaft 

Dr.	Alexandra	Schmied	
Vorsitzende	der	Schulpflegschaft	


